

¡No hay una Solución: REVOLUCIONARIA LA PROTESTA

PRECIO 0.05 Cts.



Número 7817

POCA DE LA DICTADURA DE JUSTO

Marzo 27 de 1933

RES HECHOS HISTORICOS

La Comuna

Cumple el 18 de marzo el 62 aniversario de la Comuna de París.

Movimiento popular de índole insurreccional y en el cual el pueblo de la gran ciudad voló a mayores esfuerzos y más generosos sacrificios, fué aniquilado por la burguesía para favorecer sus aspiraciones de dominación contra la Comuna decadente.

Como en todos los hechos libertarios que el pueblo impulsa, insurrección en sus banderas: Libertad, Igualdad, Fraternidad.

En la Comuna de París ahogada en sangre. Treinta y cinco mártires atestiguan el heroísmo y el sacrificio de un pueblo y la ferocidad de los verdugos. La enseñanza perdura en el corazón del proletariado universal. La enseñanza que, sumada a la de la Comuna y Casas Viejas indica a los trabajadores del mundo la mente de los políticos de todo color, que solo aspiran a la conquista del poder y los lleva a encaminar sus acciones reivindicadoras por rutas de acción directa más positivas y más eficaces.

Kronstadt

La revolución del pueblo ruso traía el poder de los zaros con dos aspectos interesantes y indiscutibles: la revolución histórica.

El primero es la implantación de una dictadura brutal por parte del partido Comunista sobre el pueblo, y las evidentes derivaciones reaccionarias que asume día a día su gestión gubernativa. El segundo lo constituye el generoso impulso de los marineros anarquistas Kronstadt por reivindicar el verdadero sentido del soviét libre y la victoria misma de la revolución popular.

La ignominiosa dictadura del partido dura aún, pesando como una losa sobre un proletariado oprimido y terrorizado por la tiranía represiva del gobierno.

Los heroicos marineros de Kronstadt insurreccionados perduran en el recuerdo de los trabajadores del mundo y anima las luchas de los revolucionarios en favor de la libertad y la justicia, en pro de la Revolución Social Libertaria y con un repudio profundo hacia todos los partidos políticos, contra todas las dictaduras. "Estamos firmes para la causa que hemos hecho nuestra de liberar al pueblo del yugo que el fanatismo de un partido impuso, y moriremos gritando: ¡Vivan los Soviets Libertarios!" Así escribían el 13 de marzo de 1921 los marineros anarquistas de la Comuna libre de Kronstadt, y supieron morir como

buenos. El plomo de los fusiles comunistas apagó esa antorcha revolucionaria, pero sus resplandores llegan hasta estos días y alumbran para el proletariado libertario del mundo rutas de libertad.

¡Salud, Kronstadt libertario!

3 Casas Viejas

Como un monumento perenne de recordación de la farsa infame del socialismo español, se elevará Casas Viejas con toda su abnegación, su dolor y la sangre de sus bravos hombres y mujeres caídos bajo el plomo de los sicarios de la "República obrera" de Alcalá Zamora y Azuaga. Dolorosa lección de hechos recibida por el proletariado español, vale para la Historia lo que vale la masacre de Kronstadt, ejecutada por los soldados rojos puestos al servicio de la República Soviética.

El socialismo español repite la historia de todo partido político, que, mientras pugna desde abajo por la conquista de las posiciones públicas, adorna sus programas de promesas de libertad; pero, conseguido el poder, su objetivo máximo, se desprende de su saya de apóstol de la causa del pueblo y descubre su verdadera esencia: conjunto de intereses bastardos, propensos a oprimir al pueblo si éste pretende dañar los altos intereses que representa como partido gobernante.

Juventud Anarquista

La Asociación Juvenil Libertaria constituye una base eficaz de propaganda en la Capital Federal. Diariamente reparte millares de manifiestos, sella las paredes con leyendas y pinturas consignas revolucionarias que responden a las urgentes necesidades rebelionistas de la hora de inquietud social que se vive.

Las reuniones de los grupos que componen la Asociación Juvenil Libertaria se realizan periódicamente, planteándose problemas de interés doctrinario y táctico, ensanchando sus respectivos radios de acción y efectuando una fecunda tarea de proselitismo que les permite enrolar en sus filas a muchísimos jóvenes entusiastas y decididos que contribuyen con gran valimiento a la difusión, por todos los barrios de la ciudad, de la propaganda anarquista.

La Asociación Juvenil Libertaria representa así un sólido baluarte del anarquismo activo y batallador, y demostrará, en su hora, lo que vale un movimiento coordinado y animado por la férrea voluntad de luchar y vencer. La Asociación Juvenil Libertaria actúa también entre los DESOCUPADOS, desarrollando una eficiente labor que dará sus buenos frutos. Colabora, así,

OBREROS, CAMPESINOS, ESTUDIANTES, SOLDADOS

Luchemos todos unidos: ¡Contra el estado de sitio y la reacción! ¡Contra la guerra que ya es inminente en todo el mundo! ¡Por la libertad de todos los presos sociales y los procesados por "asociación ilícita"! ¡Por la resperanza de los locales clausurados! ¡Solidarizémonos con todos los obreros en huelga, con los campesinos que insurregen, en todo el país, con todos los perseguidos en estas épocas de brutal represión!

Nuestro puesto está en la F. O. R. A., en sus sindicatos, en las agrupaciones anarquistas, en los comités de acción de los cuarteles, en las asociaciones estudiantiles libertarias.

¡ACCION! ¡PROPAGANDA! ¡LUCHA! ¡ORGANIZACION CONJUNTA DE TODAS NUESTRAS FUERZAS, HACIA LA REVOLUCION SOCIAL!

Represión Legal

Acaban de ser condenados por "asociación ilícita" 17 obreros panaderos del Sindicato adherido a la FORA.

Huelga hacer crítica a los considerandos del fallo, pues el trasunto el espíritu conservador y reaccionario de los jueces argentinos y su obscuridad hacia los mandatos de los amos, que pagan para que sus servidores maten o condenen a la cárcel a todos los proletarios que intentan dignificarse con un gesto rebelde.

"En virtud de lo expuesto, condena a Armando Colares, argentino, de 29 años, soltero; Ramiro Castro, español, de 28 años, soltero; Francisco Diaz Sosa, argentino, de 33 años, casado; Atilio Druetta, argentino, de 27 años, soltero; Fabián García Ojanguren, español, de 42 años, soltero; Laureano Gaspar Garnica, argentino, de 35 años, soltero; Jesús Gil Coira, español, de 44 años, casado; Mario González, argentino, de 46 años, soltero; José Hervá (a) El Peroto, español, de 35 años, soltero; Eduardo Panelli, argentino, de 25 años, soltero; Antonio Rivas, español, de 25 años, soltero; Juan Suárez, español, de 36 años, soltero; Dionisio Soria, argentino, de 30 años, soltero; Eduardo Val, español, de 26 años, casado; y Salomón Warovich, polaco, de 25 años, soltero, como autores del delito de asociación ilícita, a la pena de tres años de prisión a cada uno; a Nemo Cesáreo Vallarino, argentino, de 34 años, soltero, como autor del mismo delito, a la pena de tres años y seis meses de prisión, y a Ricardo López, español, de 24 años, soltero, como autor de los delitos de asociación ilícita, atentado a la libertad de trabajo y abuso de armas, a la pena de cuatro años de prisión."

Este primer caso concreto de la represión legal, los trabajadores de la FORA deben insistir en vigorizar sus organismos de resistencia y prepararse para una obstinada resistencia en el terreno de "ilegalidad" en que el ataque de la burguesía los coloca.

también, en la reorganización de los gremios obreros y, en otros aspectos, a la propaganda libertaria. Este es un ejemplo que deben tener en cuenta los jóvenes anarquistas del interior del país, a fin de que el movimiento de las juventudes anarquistas cobre impulso y se fortifique.

El Conflicto Agrario

El malestar actual de la población agraria en la Argentina no es sino un reflejo del malestar general originado por el fracaso del régimen capitalista en todos los países y en todas las actividades productivas y culturales. El capitalismo no basamente a su economía en la satisfacción de las necesidades de la humanidad, sino en la especulación por los tust fijadores de precios, acaparadores de mercaderías, monopolizadores del comercio. Estos trust dictaminan sobre la producción y su destino, guiándose por su desenfrenada codicia, en lugar de guiarse por las necesidades reales de los hombres.

Así se da el caso de grandes masas de seres humanos que en la Argentina carecen de pan y de carne, cuando esos productos se tienen en superabundancia, se pierden en los campos o se destruyen intencionalmente para evitar bajas de precios.

Los productores del campo saben los precios irrisorios que los grandes trust ofrecen por sus productos, por el fruto de su trabajo manual; y saben también a qué precio elevado e innaccesible reciben los consumidores de las ciudades los mismos productos. Esa enorme desproporción debe cesar; el parasitismo de los intermediarios, fuerzas dirigentes y esenciales de la economía capitalista, debe desaparecer en una forma o en otra, sin lo cual es ingenuo esperar un alivio cualquiera y criminal solicitar engañosas esperanzas.

No Más Trabajo Para el Capitalismo

El conflicto agrario no se solucionará por ninguno de los caminos hasta aquí esbozados por los partidos políticos, por el gobierno y por las organizaciones que han explotado hasta aquí la buena fe y la confianza de los campesinos. Este año es desastroso para los agricultores; pero si persisten en tener presente la demanda antigua por los trust de la explotación, el año que viene será mucho peor. La ayuda oficial no puede ser más que una añagaza, una promesa de imposible realización, porque el menos cerado en la vida económica y financiera contemporánea sabe que el emporcamento irá en progresión creciente y que no puede haber alivio sin modificar la organización de las funciones sociales, sin eliminar el parasitismo económico y político que pesa tan gravemente sobre los pueblos.

Convencidos de la inutilidad de todas las medidas propuestas hasta aquí por los demagogos y los políticos matifidadores, nosotros exhortamos a los campesinos a renunciar en primer lugar al trabajo para la exportación, pues será esfuerzo perdido mientras vivamos en el presente régimen, y a concretarse en el abastecimiento del mercado del propio país, lo que significa que ante todo han de restringirse las áreas de siembra y que la eficiencia de ese nuevo miraje debe asegurarse por la entente directa de productores y consumidores.

Si se sigue trabajando para los viejos mercados, hoy en quiebra, y si los productores siguen separados de los consumidores por barreras infranqueables de intermediarios absorbentes e inútiles, el malestar del año presente, que ha puesto en conmoción a los campesinos, lo veremos multiplicado el año que viene.

Lo Duradero y lo Inmediato

¿Qué es lo que tenemos que decir, en resumen, a la población campesina, que se debate angustiada en una parálisis sin precedentes en el país, no por obra de las plagas naturales — la lluvia, la sequía, la langosta — sino por la maldición de la abundancia, que en el régimen capitalista es el peor de los males, la fuente principal de miseria y abyección?

Los campesinos deben cerrar los oídos a los cantos de sirena de quienes viven explotando su buena fe y su desconocimiento de los entretelones políticos y proceder por propia cuenta a la salvaguarda de sus intereses. Sólo una mano fraterna y sincera pueden estrechar con confianza: la de los trabajadores de las ciudades, explotados y oprimidos también, y también gestores de la riqueza social que los pacíficos usufructúan.

Ningún cambio efectivo y duradero tendrá lugar sin una transformación radical de la estructura económica vigente, que no se sólo aplastadora y degradante para los parias del campo, la base de toda vida social, sin cuyo concurso toda la flamante civilización capitalista se derrumbaría como un castillo de naipes.

Sea lo implé algunas reivindicaciones de orden inmediato, como la cancelación de todas las deudas por arrendo de tierras, la expropiación sin indemnización de latifundios y su entrega junto con las tierras fiscales incultivadas a quienes puedan trabajarlas.

Sirvan estas palabras iniciales para asegurar a los hermanos del campo, víctimas de la injusticia permanente de este régimen, que hay caminos que llevan en los centros urbanos al bienestar, y que cuando más estrechos sean en el encuentro las relaciones de solidaridad y de defensa, tanto primero superaremos la etapa terrible en que hoy se encuentra el mundo, por culpa de los malos pastores y de las instituciones que se crearon los privilegiados para tranquilidad de su digestión.

Nosotros ante el umbral de una nueva forma social: Los campesinos, acudidos seriamente esta vez por la realidad brutal, no quedarán al margen de la nueva construcción. A esa actividad les invitamos, para que el mundo nuevo sea obra de todos los seres socialmente útiles y asegure por fin a los que trabajan el derecho a disfrutar del producto de su esfuerzo.

Esto es el lema de siempre para todos los explotados y oprimidos: ¡El que quiera comer, que trabaje!

Los Ferroviarios Contra sus Jefes

Después de las últimas traiciones que los "jefes" de los obreros ferroviarios cometieron, favoreciendo el desmoronamiento de las Empresas y al Gobierno de la dictadura justista, se ha operado en el seno del gremio una saludable reacción moral que, día a día, cobra los aspectos de un movimiento cuya vesteridad lo confirma la actividad de los numerosos grupos de trabajadores del riel entregados a la propaganda, en favor de una línea de acción más directa y revolucionaria que favorezca sus justicieras aspiraciones reivindicadoras.

Este despertar auspiciado de una sana conciencia obrera, merece ser saludado con satisfacción y favorecido con todos los medios por las organizaciones proletarias finalistas, a fin de que no se pierda el generoso intento y pueda el gremio ferroviario librarse de los "jefes" que lo mangonean desde hace años y constantemente obstruyen la revolución a las Empresas y a las necesidades de los partidos políticos que los influncian.

Además de la complicidad con las Empresas, la complicidad en la preparación de la guerra en América es evidente ante el hecho consistente de que se transportan armas y demás material bélico para la guerra Norte de la Argentina. Esto es una determinación del gremio ferroviario de no transportar armas para los países beligerantes de América, pero... se repite la farsa de siempre. Los trabajadores toman acuerdos y resuelven, mas... los "jefes" efectúan el negocio que les conviene. (Hasta cuándo permitir la mentira y la traición inicua?) (Hasta cuándo?)

Los ferroviarios más conscientes han tomado ya el camino revolucionario, fortaleciendo las agrupaciones "factas" y los sindicatos, adheridos a la F. O. R. A. Damos de muy poco seguirán los demás, desengañados de todos los jefes y dispuestos a luchar.

El Capitalismo Precipita La GUERRA La Rebelión Gana las Conciencias de los Trabajadores del Campo

MARX

Se cumple el 18 de marzo el cincuentenario del fallecimiento de Carlos Marx, uno de los hombres que más han influenciado las corrientes socialistas modernas, pues el padre espiritual de la socialdemocracia y todas las tendencias centralistas y autoritarias del socialismo, en abierta oposición con el federalismo libertario, principio fundamental nuestro y que motivó la célebre controversia con Bakunin y la división de la Primera Internacional.

El hombre sumamente discutido, ha sido erigido en ídolo y sus palabras adoptadas como dogma por una gran cantidad de escuelas sociológicas y económicas totalmente antagónicas entre sí; bien es cierto que sus teorías, supuestamente "científicas", se prestan a las más variadas interpretaciones...

Así vemos cómo se disputan, especialmente ahora, con motivo del cincuentenario, el derecho de ser los verdaderos discípulos, desde los socialdemócratas más reaccionarios hasta los teóricos del proletariado y prácticos de la dictadura: los bolcheviques. Nosotros no sabríamos distinguir quiénes son los ortodoxos; si Kautzky, a quien llaman renegado; si los que citan a Lenin y a Marx para todos los menesteres; si los novismos marxistas-stalinistas; si los trotskistas...

Interesante es constatar este hecho y, sobre todo, los desesperados esfuerzos que cada uno hace para conciliar sus teorías con las de Marx cuando la mayor parte de éstas han fracasado o necesitan ser totalmente revisadas para adaptarse a la época actual, tan distinta de la suya. Conocida es su predicción de que la revolución se produciría en los países de mayor desarrollo industrial — según él, en Inglaterra —; y la revolución — aunque luego escamoteada — apareció en uno de los países más atrasados: Rusia. Sus teorías fundamentales han sido superadas o demostradas falsas; tales las famosas leyes del determinismo histórico, de la concentración de capitales, la "plus valía", etcétera.

Al respecto, en vez de extendernos sobre el particular, preferimos reproducir breves fragmentos de conocidos y capacitados autores, que darán una idea de la exactitud de tantas "verdades científicas".

Jorge F. Nicolai, refiriéndose a la plus valía: "Se ha dicho — y lo ha dicho un hombre inteligente, como lo era Carlos Marx, que sólo el trabajo humano "tiene valores" y "crea valores". A mi parecer, esto es un grave error: en tiempos de Marx, acaso podría usarse por alto el trabajo que presta el carbón, pues a mediados del siglo pasado no era en su totalidad apenas mayor que el trabajo corporal de todos los trabajadores de la tierra. Pero hoy — es fácil calcularlo — el trabajo de la hulla es 33 veces mayor que el humano, o, con otras palabras, el trabajo humano que constituye nada más que un tres por ciento del trabajo general, desempeña la computación del trabajo sobre la tierra, hoy en día, sólo un papel despreciable, y su participación seguirá disminuyendo todavía más."

Hoy se ve claramente que la valorización de Marx ya no puede mantenerse, y es bueno que así sea.

... Ya hoy se puede afirmar que con seguridad ineludible vendrá el día en que con mayor derecho se pueda invertir la palabra de Marx y decir: únicamente las máquinas producen valores."

Diego A. de Santillán: "Marx aseguraba que no hay más fuente de plus valía, es decir, de ganancias capitalistas, que el trabajo de los obreros. La realidad demostró, en cambio, que las máquinas significan una fuente superior e plus valía, y los capitalistas, prácticamente, se enriquecen por excluyendo siempre que les fué posible la mano de obra y sustituyéndola por aparatos mecánicos."

Rodolfo Rocker demuestra en su libro "Artistas y Rebeldes" otro aspecto interesante, el plagio: "Desde hace medio siglo los marxistas no cesan de predicar que Marx y Engels fueron descubridores del llamado socialismo científico. Nuestro viejo amigo W. Tcherkoff, que fué el primero en ofrecer un conjunto sistemático de todos esos hechos; demostró que Marx y Engels no son los inventores de esas teorías que durante tanto tiempo han sido consideradas como su patrimonio intelectual; hasta llegó a probar que algunos de los más famosos trabajos marxistas, como por ejemplo, el "Manifiesto Comunista", no son en realidad otra cosa que traducciones libres del francés, hechas por Marx y Engels. Y Tcherkoff ha obtenido el triunfo de que sus afirmaciones con respecto al "Manifiesto Comunista" fueren reconocidas por el "Avanti", el órgano central de la socialdemocracia italiana, después de haber tenido el autor la oportunidad de comparar el "Manifiesto Comunista" con el "Manifiesto de la Democracia" de Victor Considerant, que apareció cinco años antes que el opusculo de Marx y Engels."

Y el mismo Tcherkoff, en un artículo publicado recientemente en la revista "Estudios", demuestra, con gran cantidad de estadísticas, tomando como base a países industriales como Inglaterra, la absoluta falsedad de la tan mentada ley de la concentración de capitales, que todos los discípulos de Marx han aceptado como infalible. En efecto, resulta que a pesar de los trusts y los cartels internacionales, los pequeños industriales, lejos de desaparecer, están aumentando en proporciones fabulosas, y las riquezas, en vez de concentrarse en pocas manos, base de especulaciones revolucionarias cerebrales, se distribuyen en un sinnúmero de manufactureros y comerciantes cada vez mayor...

Como punto final, queremos transcribir un pequeño fragmento de un artículo de Marx publicado en el número 43 del periódico "Worwerts" (7 de agosto de 1844), donde el luego teórico del "Estado proletario" exponía ideas diametralmente opuestas a las marxistas; tales sus contradicciones: "El Estado es incapaz de suprimir la miseria social y anular el pauperismo... Ningún Estado puede proceder de otra forma; porque para suprimir la miseria debería suprimirse a sí mismo, puesto que la causa del mal reside en la esencia, en la naturaleza misma del Estado, y no en una forma determinada de él, como supone mucha gente radical y revolucionaria que aspira a modificar esa forma por otra mejor. Es un gravísimo error creer que la miseria y los terribles males del pauperismo puedan ser curados mediante una forma cualquiera de Estado... Además, todos los Estados buscan la causa de la miseria en los defectos fortuitos o intencionales de la Administración y, por lo tanto, creen posible el poder salvar la contradicción existente entre la buena voluntad de reducir el mal mediante reformas administrativas. Pero el Estado no posee la Administración y su capacidad real; porque si así fuera, tendría que anularse a sí mismo, ya que él se basa en la contradicción que reina entre la vida pública y la privada, entre los intereses generales y los particulares... La existencia del Estado y la de la esclavitud no pueden ser separados... Del mismo modo como el antiguo Estado y la esclavitud antigua — contradicciones clásicas y francesas — están íntimamente vinculados entre sí, así también el Estado moderno y el actual mundo de mercaderes — contradicción cristiana e hipocrita — está fuertemente sferado uno al otro."

Palabras de Marx que en el cincuentenario de su muerte reafirmamos los antimarxistas...

En Europa como en el Extremo Oriente y en América

Producto del proceso de descomposición del régimen capitalista, del fracaso de todo sistema gubernamental y del temor de los conservadores de perder las prebendas que gozan, la guerra en Centro y Sud América se extiende segura y rápidamente.

Bolivia y Paraguay, Colombia y Perú, Ecuador, Chile, Brasil y la Argentina se hallan unas en plena lucha y otras próximas a entrar el fuego. Sobre las consecuencias dolorosas que una contienda bélica acarrea para los pueblos, se ha escrito y hablado mucho. Lo que es necesario hoy día decir, es lo que deben hacer los trabajadores para impedir que la guerra ensangrenta sus hogares y arrase con la flor de la juventud, marchando la alegría de las jóvenes y ofrezca al mundo el espectáculo deprimente de legiones de mutilados, inútiles para todo trabajo, para toda alegría, para todo amor. Las organizaciones obreras deben obstaculizar todo transporte de material bélico, todo envío de tropas, impedir la movilización desorganizando el transporte y, sobre todo, como una actitud más categórica y terminante apoderándose de los talleres, de los útiles y herramientas de trabajo.

Si en América debe arder la guerra y el proletariado exponer su vida ante la metralla, que lo haga en la lucha por su emancipación, en ardiente brega por la conquista de Tierra y Libertad.

Por la guerra social todos los esfuerzos. Contra la guerra burguesa todo sabotaje, todo boicot.

Europa se halla en la misma situación que antes del año 18. Las águilas imperiales de Alemania levantan vuelo nuevamente y retan a duelo a la Francia "republicana", que se halla llena de temor ante su propio aislamiento; la Italia fascista ataba las fronteras de Francia, mientras en los ex imperios centrales la venganza se incubaba. Europa es un volcán próximo a la erupción.

El proletariado revolucionario que haya extraído lección de la traición de los "socialistas" en el año 18, tendrá que adoptar una posición de lucha energética si es que desea no contribuir a una nueva matanza ignominiosa y más brutal que la anterior.

La bancarrota del capitalismo y de los Estados corre paralela a la preparación de la guerra y a la formación del fascismo y al debilitamiento del proletariado, que de una propaganda nacionalista efervescente destinada a envenenar el alma de los pueblos y posibilitar la guerra.

Los proletarios de Europa deben dar ejemplo de sana conciencia de clase y de una suspiciosa visión de porvenir.

Contra el fascismo, contra la guerra: la Revolución Social Libertaria!

El choque de los intereses yanquis y japoneses en el Oriente ha llegado a un punto tal que la guerra entre estas dos naciones es inminente. Japón invadiendo la China para expandirse territorialmente ofende los intereses yanquis, que en la China se expresan en empréstitos otorgados a cambio de que se permita la instalación de estaciones navales norteamericanas en las mareas del Oriente.

Los intereses políticos y comerciales de la Rusia soviética también juegan un papel importantísimo, y en el fuego de la guerra inminente, cercana, ocupará su puesto.

[Contra todas las guerras entre naciones] ¡No engañarse con las falsas palabras de unos gobernantes contra otros! ¡Igual que la guerra del 14 fue hecha contra el "imperialismo", Francia e Inglaterra en sus proclamas, también contra Italia, Alemania, etc., encubriendo las de guerras contra el fascismo!

[Otro político habla de defender un imperialismo contra otro. ¡Solo una guerra: la Revolución Social!]

Fracasó el Gran Congreso Bolchevique de Montevideo

Se Evidenció la Farsa del "Frente Unido"

El Congreso "antiguerrero" de los bolcheviques, efectuado en Montevideo el día 11 del corriente mes reunió las condiciones, ya por nosotros, de simple mitin Comunista Dictatorial y de propaganda antibolchevica. El Sábado 11 por la noche se efectuó el acto en el cual se habló por 23 oradores, teniendo ocasión de la tarde comenar compañeros anarquistas. El Domingo 12 a la tarde nominado "STADIUM". La barra regimentada de los comunistas molestaron desde el comienzo a los delegados anarquistas produciendo de parte de estos enérgicas reacciones. La presidencia, una visible dictadura y la barra "comunista" se movía como un quina, huérfana de personalidad y de conciencia bajo las órdenes de un solo individuo. Al principio se aprobó una moción que fue rechazada por el solo hecho de que la propiciaron los anarquistas.

Para la Presidencia de Honor fueron propuestas muchísimas personalidades marxistas. Al proponerse a R. Rocker de la A. I. llamando y vociferando en favor de la U. R. S. S. Se pidió a la Presidencia que permitiera hablar a las delegaciones anarquistas (con 45 frente a 360 bolcheviques) en la siguiente forma; dos delegados anarquistas hablarían 1 hora cada uno, ya que por la C. O. del día 4 se habían 4 informantes con 1 hora de tiempo 2 oradores, U. R. S. S. cada uno a más de una crecida cantidad de "co-informantes".

Había un compañero haciendo una hermosa exposición del samiento libertario. Constituyó un momento culminante en el Congreso. También habló un camarada quien expuso clara y honestamente el verdadero sentido del frente único y de la acción efectiva contra las guerras. Los bolcheviques comenzaron a atacar. Habló un orador único y exclamatorio de la Rusia y no de la guerra, del "quinguenal", de la "patria del proletariado", etc., ordenándose "barra" frenéticos vivas a la U. R. S. S.

Después tomó la palabra otro delegado bolchevique para hacer especialmente contra los anarquistas. Esto dió lugar a enérgicas protestas de los delegados libertarios. El Lunes 13 por la noche las sesiones continuaron animadas. Los oradores bolcheviques se apoyaron en el ataque a los anarquistas, inventando traiciones y poniéndolos en lugares comunes, en simples recursos de oratoria sin una sola concreción aceptable.

Los delegados anarquistas protestaron y los "guardias rojos" nosearon a las compañeras y pretendieron golpear a los camaradas.

Un compañero pidió la palabra para presentar una moción de orden en el sentido de que al no permitirse a las delegaciones libertarias exponer y concretar sus puntos de vista no podían estarse ahí para contestar proceras vociferaciones de la "barra" regimentada de los insultos y calumnias de los oradores "comunistas". Tales palabras motivaron un formidable desorden convirtiéndose el "STADIUM" en un campo de Agramante. Silbatinas, pugilatos, etc., retirándose el Congreso las 45 delegaciones anarquistas y otras delegaciones no presentes. Por la fuerza después fueron expulsados los "guardias rojos".

Esta sintética relación de las sesiones del Congreso Bolchevique anti-guerrero evidencia su real aspecto de mitin de propaganda dictatorial y antibolchevica.

Y como una nota de suma interés para marcar con meridiana nitidez el sentir de los delegados anarquistas a dicho Congreso, transcribimos las partes más notables de la Ponencia presentada al Congreso por las Organizaciones Libertarias que celebraron acuerdo para concurrir al mismo.

"DECLARACION DE PRINCIPIOS"

"Creo que para evitar o alejar este peligro son impotentes el paces, tanto el flojo pacifismo burgués como el egoístico neutralismo y como todos los distintos liberalismos y todas las demagogías históricas; y que la solución puede venirnos sólo de la lucha directa y revolucionaria de los pueblos y del proletariado organizado, con todas las causas sociales de las que derivan inevitable y periódicamente todas las guerras."

Reconoce estas causas sociales principalmente en el Capital y el Estado, y subordinadamente en el nacionalismo y en el militarismo por aquellos alimentados, que hacen que todas las guerras sean se vuelvan imperialistas a través de las conquistas de mercados de extensiones territoriales y se traduzcan al mismo tiempo en tiranías políticas y económicas siempre peores, cuya última manifestación típica es el fascismo.

Y llega a la conclusión de que la lucha contra la guerra se resuelve en una lucha revolucionaria contra toda clase de militarismo y contra todos los capitalismo y todos los Estados, por la conquista íntegra de la libertad, y de la posibilidad para todos de satisfacer sus necesidades materiales y espirituales, en un nuevo orden social en el que existan la opresión y la explotación del hombre por el hombre, es primera de todas las guerras capitalistas y estatales, sin cuya eliminación no podrá haber una real y duradera paz entre los pueblos EN EL TERRENO DE LA ACCION PROPIAMENTE DICHA.

Victimas de la Dictadura

Las deportaciones en masa de obreros revolucionarios ha estado en forma intensa. De Tmín a pesar de todos los recursos legales presentados y baldados verbales a los detenidos, estos han sido embarcados rumbo a Buenos Aires. Recuérdese pues la reacción y pronto veremos como reben al Presidio de Ushuaia a compañeros continuados. La Dura en su grado se extrema en los talleres contra los revolucionarios y anarquistas.

Continúa de deportados y encarcelados los compañeros revolucionarios. Infamante es la reacción de la prensa contra los revolucionarios que se van sucediendo en el país.

UN CONGRESO AGRARIO DONDE NO PARTICIPA LA MASA AGRARIA

Se reunió en esta Capital a invitación de Piacenza, Castellari y demás burocratas de la F.A.A., una numerosa asamblea de agricultores propietarios y de comerciantes de los pueblos de la campaña.

¿Móvil de la reunión? Engañar con nuevas y estúpidas ilusiones a los que no se arriesgan a lanzarse a la pelea; obstaculizar la acción de los que se ablandan en la huelga no tienen nada que perder, porque ya lo pierdieron, hacen flamear en los campos la bandera de la revuelta; dar un vistazo bueno a la represión justista que no ha de tardar en hacerse efectiva contra los que no participan en el Congreso — mayoría absoluta de los auténticos agrarios — no están de acuerdo con la espera suicida a que les pretende sujetar.

Con dar un vistazo a las sesiones del Congreso, a los discursos de los jefes de la F.A.A. y a las resoluciones aprobadas se tiene elementos de juicio suficientes para comprender lo inocuo y lo torpe de la maniobra realizada a espaldas del campesinado.

Un Presbítero y una respetable cantidad de comerciantes, buitres de la peor calaña que explotan al colono tanto o más que el propio terrateniente, discutiendo y tomando acuerdos con los burocratas de la Agraria sobre cuestiones que les interesan en la misma forma que al lobo le interesa la salud del cordero. Un programa de mejoras a petición a las autoridades en que se tiene en cuenta más que el interés del campesino pobre y del peón, verdaderos parias, los menueños intereses de los explotadores del campesinado como lo evidencia resoluciones de este tenor: Moratoria de toda deuda comercial, bancaria o por arrendamientos directa o indirectamente relacionada con la agricultura y la ganadería.

"Suspensión de toda ejecución, hipotecaria y prendaria en las pequeñas propiedades rurales, por el término de 5 años."

"Reducción del tipo de interés del dinero empleado en el comercio propio a la agricultura y ganadería, del bancario con la agricultura y de toda actividad agrícola, al 4%."

"Por último rogar al gobierno para que por los medios a su alcance... etc., etc."

Visita al genial proyectista de la "Ley de Granos" engañifa que apoyan socialistas de todos los matices, corredores y comisionistas del cereal y que en nada beneficiará a los agrarios.

Entristas con el General Justo quien no tiene ningún inconveniente en agorger hasta la luna.

Y con esto se terminó el Congreso no sin antes votar la suspensión de la Huelga Agraria.

RESPUESTA DEL CAMPESINADO A LO ACORDADO EN EL CONGRESO

Mientras los burocratas de la F.A.A. aliados con los "rameros" como intencionadamente les llama Piacenza hacen una parodia de Congreso agrario sin agricultores; mientras se visita al ministro de Tommaso, instrumento de la política reaccionaria de Justo, del mismo que prometiéra hace poco plomo a los campesinos; mientras se traiciona el sentir general de la masa campesina que no confía más en petición a las autoridades lo que por derecho les corresponde y que en cambio exige con la Huelga lo que se cansó de mendigar de rodillas; mientras la prensa burguesa aplaude hasta rabiar la "sensatez" y la "cordura" de los congresales, la rebelión gana las conciencias y arma las voluntades de los trabajadores del campo argentino.

En Santa Isabel, Hughes, Villa Cañas, Teodolinda, San Gregorio, Firmat, Elortondo, Whelwright, etc., se producen conflictos. El diputado y terrateniente Duhau pide garantías al Gobierno.

Paz, Peyrano, Santa Teresa son también teatro del profundo descontento que reina en el campo.

Esta es la mejor constatación que el campesinado rebelde dá a los Piacenza y demás burocratas de la F.A.A.

EL FASISTA PIACENZA TRAICIONA NUEVAMENTE A LOS AGRARIOS

La masa campesina que afirmó su voluntad de ir a la huelga en la gran concentración de Los Rosas, ha sido vendida por Piacenza. Enro viojo hizo el revolucionario en Los Rosas asistiendo con su piel de león a los plunferos de la prensa burguesa; escribió en rojo subido en las columnas de "La Tierra" y habló en las últimas asambleas de agricultores poseedores a tono con el ambiente de rebeldía del campesino. Lo hizo para evitar el derrumbe de la hasta ayer macedónica institución que él maneja. Pero sabía que al final, por permitirse así el sistema de organización de la F.A.A.; la falta de control de la masa agraria sobre la Directiva, se cumpliría su propósito de llevar por los carriles de la lealtad, que en este como en todos los casos son los caminos del conformismo, de la entrega helada y de la traición, a los confidados trabajadores de tierra.

Una entrevista con el Tommaso, otra con Justo y las promesas de todo tipo de "compensar en Mayo" dar solución al agreste problema del campo, fué motivo suficiente para que por 312 votos contra 22 se suspendiera de Huelga que a muchas colonias se viene haciendo efectiva.

A través de los campos vibra la voz de la F.O.R.A.

El estado bárbaro e inhumano de explotación del latifundista al chacarero y al peón, no puede seguir, y por esto el campo ha respondido a los llamados que hiciera siempre la F.O.R.A. en sus luchas tradicionales por la tierra libre.

La HUELGA se ha planteado. Como reivindicación inmediata, se pide una disminución de los extorsivos alquileres, siquiera por un término de cuatro o cinco años, y un mejoramiento del peón de campo.

No se puede pagar más de un veinte o un veinticinco por ciento la cuadra y campos buenos. Esto no puede ser más que la iniciación del gran movimiento que quite la tierra de manos del latifundismo, sin ninguna clase de indemnización, y la entregue a los trabajadores de los campos, para su cultivo.

El producto de la tierra para quien la trabaja ha sido la solución que preconizó siempre la F.O.R.A.

Por esto hemos decidido apoyar a la clase campesina en sus justas reivindicaciones.

ORGANICEMOS A LOS DESOCUPADOS El Proceso de Bragado

Junto a los Obreros y Campesinos

Está ya en marcha un plente movimiento, de grandes perspectivas revolucionarias, de los que hasta aquí fueron obreros y campesinos, nativos e inmigrantes; hoy todos desocupados.

La Federación Obrera Local Bonaerense ha sido la primera en encabezar resueltamente este importante aspecto de nuestro movimiento, después de un tiempo en que, en cierto modo, hubiese descuidado este problema. Y el éxito que están teniendo sus actividades debe justificarse perfectamente, ya que la posición que la organización revolucionaria ocupa, al dirigirse a los desocupados, es diametralmente opuesta a la de todos los políticos, incluso los radicales, y apoya los sentimientos de los desocupados, al hacer saber distinguir claramente entre unos y otros.

Entre los que prometen sin número de cosas, los que hablan de pañales de juncos, donde, supuestamente, no existe la desocupación; los que dicen que hay que luchar contra el Estado y luego inclinan a mendigar un subsidio — el subsidio que se recibe sólo de la cárcel — y la organización sindical, que coloca sus fuerzas solidariamente junto a los desocupados, no es dudosa la elección.

Así se han formado numerosos grupos en los campos de Puerto Nuevo y Palermo; y así se está extendiendo este movimiento hacia la ciudad, donde en varios barrios se constituyen otros que se ligarán cada vez más estrechamente a los obreros de los sindicatos.

La local, en el Boletín editado últimamente, se refiere especialmente a este asunto, exponiendo sus puntos de vista al respecto, que es como una exhortación, a que su ejemplo sea imitado y puesto en práctica.

Quiénes votaron por la afirmativa, más decir contra el propósito de lucha del campesinado? "Agricultores" como Piacenza, Castellari, Presbítero José Basé, los burocratas de la F.A.A. y los comisionistas.

La verdadera voz campesina, la que se dejó de en las asambleas de las secciones de la Agraria, la que en Los Surgenos corrió el grilo de guerra de 1912, 1919 y 1924 y levantó en los campos la bandera roja y negra de la revolución libertaria; la que pretendió ser escuchada por los milicos en San Genaro, Los Toccas, Peyrano, etc.; la voz ruda y valiente del campesino pobre estuvo ausente de la asagrosa parodia de congreso en la que se evidenció una vez más la estatura moral de los mangoneros de la F.A.A., como así también la urgente necesidad de que los arrendatarios, medieros y peones se unieran a la F.A.A. y constituyeran una organización en la que sean ellos y no los instrumentos de latifundistas, políticos y gobernantes los que marquen norte a su destino.

ALIANZA DE LOS AGRICULTORES CON LOS OBREROS DE LA F.O.R.A.

La F.O.R.A. ha dado su palabra de aliento a los que luchan en la campaña y ha tendido los primeros lazos de fraternización entre los obreros y los agricultores. La F.O. Provincial de Santa Fé está en un mismo plé de lucha con los que rechazando a políticos, representantes del Gobierno y traditores como Piacenza, utilizan las armas del proletariado revolucionario, la acción directa.

Los agricultores pueden encontrarse en las organizaciones de la F.O.R.A. y en todas las demás manifestaciones del movimiento anarquista un aliado desahogado y poderoso que habrá jugarse íntegramente cuando las circunstancias lo exijan.

Viva la Alianza Obrera y Campesina! Viva la Evolución Agraria primer paso hacia la R. Social!

Fragmentos de interés de la Circular número 6 remitida por el COMITE DE AGITACION PRO PRESOS DE BRAGADO, a todos los compañeros e instituciones amigas del país y periódicos del extranjero.

Los trabajadores de toda la región argentina, conocedores de las circunstancias y pormenores del proceso, pues este Comité ha remitido por centenares cartas y copias de circulares anteriores a la presente, comprenderán la enorme importancia que tiene en estos momentos la preparación de una AGITACION popular para cuando la situación del proceso lo requiera y las condiciones de represión lo permitan. Mientras, debe continuarse en esta constante y metódica labor de infiltración y conocimiento del proceso, en medio de los organismos proletarios, grupos libertarios, bibliotecas populares, etc., a fin de que sea perfectamente conocida la trama antiobrero de esta red jurídica policial tendida por la burguesía argentina a los efectos de "escamotear" a los trabajadores rebeldes, mediante una criminal condena a reclusión perpetua, y menores de 10 años, a los libertarios PASCUAL VUOTTO, JULIAN RAMOS, RECLUS DE DIAGO, SANTIAGO MAININI, FERNANDO LOPEZ, JUAN ROSSINI y RAMOS BODELON.

SUPERAR TODOS LOS OBSTACULOS

La actual posición dictatorial del gobierno, con la rigurosa censura establecida desde un comienzo, ha dificultado, en gran parte, la extensión de las tareas de este Comité; pero, no obstante, se persistió en el envío de cartas y circulares bajo sobre a los centenares de compañeros y a institutos obreros y culturales del país. Aunque pocas veces se ha contestado a tales comunicaciones, esperamos que muchas de ellas se habrán recibido aunque no desconozcamos la pérdida de gran cantidad, debido a la obsecuencia de los empleados del Correo. Tal obra la continuaremos realizando mientras no nos sea posible efectuar actos públicos. Pero en aquellos lugares donde los compañeros puedan realizar públicamente algún acto de protesta, insistimos en la conveniencia de que se realicen a fin de darle en lo posible mayor trascendencia a la presente agitación solidaria en favor de los trabajadores procesados en Bragado.

Constituye un deber de conciencia para todos los trabajadores revolucionarios el cooperar con toda energía y actividad a la propagación de la verdadera causa de este infame proceso y a la liberación del ambiente para el inicio de una gran agitación popular solidaria.

Los "Comités de Relaciones Anarquistas" trabajan activamente en todos los aspectos de la propaganda y acción revolucionaria. ¡Colaborar con ellos!

¡TRABAJADORES DE LA REPUBLICA: ESPERAMOS DE VOSOTROS UNA AFIRMACION MAS DE VUESTROS DERECHOS! ¡QUE ESTE MOMENTO DE TOTAL BANCARROTA DEL CAPITALISMO SIRVA PARA SELLAR UNA ALIANZA HISTORICA QUE NO SE ROMPERA NUNCA, PUNTO INICIAL DE LA NUEVA SOCIEDAD SIN AMOS Y SIN MISERIAS!

¡TRABAJADORES DEL CAMPO: FIRMES EN VUESTRO MOVIMIENTO. RESISTIR ES VENCER. CONTAIS CON LA SIMPATIA DE TODO EL PROLETARIADO!

¡A LA ACCION, PROLETARIOS! ¡JUNTO A LOS QUE LEVANTAN EN EL CAMPO LA VOZ DE SU VIVA PROTESTA!

¡VIVA LA HUELGA GENERAL AGRARIA!

EL CONSEJO FEDERAL

Solidaridad con los Presos Sociales

¡Cread los Grupos de Fábrica!...

GLOSARIO F.O.R.A.

DE NUESTROS TEÓRICOS

En una sociedad anarquista, la tierra, las fábricas y los instrumentos de trabajo pertenecen a todos. Todo esto debe ser entregado a las sociedades gremiales, con la condición de que con ello se producirá a beneficio de la comunidad. Todas las sociedades gremiales se federan entre sí en distritos y comarcas; después en todos el país y sobre las fronteras. Es decir: una federación internacional del trabajo, sin dirección central alguna. Igualmente, deben ser organizados el correo, el telégrafo y los transportes. En ese sistema no decide ya la autoridad, pues los trabajadores tienen bastante comprensión para poder administrarlo y dirigirlo todo.

Por esta forma de la producción, la capacidad de trabajo es poderosamente aumentada; tampoco se fabricarán más cosas inútiles, sino sólo las que tienen una utilidad para todos. De la policía y del ejército no se hablará; sus miembros serán atraídos también a la actividad productiva. De este modo, es decir, ejercitando todas las fuerzas en la producción bienhechora, el hombre será capaz de satisfacer completamente todas sus necesidades con una jornada, a lo sumo, de dos horas al día.

Agustó REINSORF.
De "Anarquismo".

“El 5º Congreso de la FORA, consecuente con los principios filosóficos que han dado razón de ser a las organizaciones de las federaciones obreras, declara: Que aprueba y recomienda a todos sus adherentes la propaganda e ilustración más amplia en el sentido de inculcar a los obreros los principios económicos y filosóficos del Comunismo Anárquico.” (Los delegados al 5º Congreso, Agosto, 1905.)

La abolición de la propiedad privada de la tierra es, sin duda, uno de los elementos más importantes del comunismo, pero hay otros aún, tales como la reglamentación de las condiciones de trabajo por una colaboración común sobre principios de igualdad, la organización del cambio de los productos del trabajo, tomando la justicia como base y como medida, la organización de las relaciones recíprocas sobre la base de la libertad. Todo esto no podrá ser obra de ningún Estado, ni aun de un Estado bolchevique. Todo lo que está puede hacer es aconsejar, decretar y ordenar.

La Represión en el Interior

Las actividades anarquistas de los Comités de zona y los Grupos de propaganda molesta, indubitablemente, a los abusos del gobierno dictatorial que soportamos. Por ello, la ola de la represión se extiende abarcando a todo el país. En el Departamento de Policía de Posadas (Misiones), se hallan presos o incomunicados desde hace 42 días los compañeros Verdi, Cantalicio Aracuyá y José Britos. El Comité de Relaciones Anarquistas, Zona Resistencia-Chaco, informa que se intenta trasladar a dichos compañeros a la Capital Federal, pero el Ministro del Interior no quiso por razones de economía. A pesar de la reacción, se editaron manifiestos en dos oportunidades y la propaganda continúa. La reacción no logra más que afilar nuestras armas.

En Rojas, F. C. S., el comisario ordenó la clausura del local del Sindicato obrero. Las crecientes actividades de los compañeros de la localidad enfurecieron al gobierno, acobardaron su celo canino y mandó cerrar el lugar de reunión de los trabajadores conscientes. No obstante, la propaganda continúa y el proletariado marcha firmemente hacia su claro destino emancipador.

Si carece de los instintos sociales y de un sentido vigoroso de la equidad, nunca un pueblo podrá llegar al comunismo o al socialismo. El comunismo no se instituye con decretos. Y bien, si a pesar de los terribles años de guerra civil, los campesinos ucranianos han conservado los instintos a que hacemos alusión, están maduros para el comunismo; si no, no es el gobierno de los Soviets el que podrá establecer las nuevas relaciones sociales.

Agustín SOUCHY.
De "La Ucrania revolucionaria".

Toda nuestra organización comunista reposa sobre el sistema federalista. Parte de la comuna pasa por la región y concluye en la nación. Comuna, región y nación representan tres federaciones cuyas unidades son más y más fuertes y cuyo círculo se amplía sin cesar.

La comuna es la federación de los individuos que la habitan. La región es la federación de las comunas que comprende.

La nación es la federación de las regiones que abarca.

La comuna se inspira en las necesidades y en los intereses de los individuos.

La región se inspira en las necesidades y en los intereses de las comunas.

La nación se inspira en las necesidades y en los intereses de las regiones.

Toda esta vasta organización tiene por base y principio vivificador el libre acuerdo.

Sobre todas las cosas que les interesan, las comunas se entienden por sí mismas, y el Comité Regional no hace más que asegurar la aplicación de las decisiones tomadas por las comunas.

Sobre todas las cosas que les interesan a las regiones, éstas se entienden entre sí y el Comité Nacional no hace más que asegurar la aplicación de las decisiones tomadas por las regiones.

El movimiento va de abajo arriba, de lo pequeño a lo más grande: la nación, después de haber atravesado los dos centros intermedios: la comuna y la región. Llegado a lo alto, el movimiento reaprende su curso y sigue, en sentido inverso, e mismo trayecto: va de la nación al individuo, pasando por la región y la comuna.

Sebastián FAURE.
De "Mi comunismo".

En Tucumán fué clausurada la sede de la F. O. L. B. secuestrada la imprenta y efectuadas más de sesenta detenciones.

En Santa Fe, con motivo de la huelga portuaria, han sido detenidos los compañeros Aguilera y Martínez, por cuya libertad ahora también luchan los trabajadores.

En Mendoza continúa la persecución de los militantes obreros y se pretende impedir toda clase de propaganda en favor de las reivindicaciones proletarias.

PEQUEÑA ENCUESTA

Ante el hecho conocido de la exportación de petróleo que Rusia, el país de la dictadura "del proletariado", realiza con destino a las escuadras de guerra de Japón y Francia, las dos naciones que encabezaban la agresión antisoviética, hemos recorrido la ciudad en busca de varios bolcheviques aparentemente sinceros, a quienes planteamos resueltamente el siguiente interrogante:

- ¿Cómo califican ustedes este actitud de los jefes de la III Internacional, los mismos que los ordenan que luchan y se hagan valer y meter presión por la consigna: "ni un kilo de trigo, ni una onza de trigo, ni un litro de petróleo para los ejércitos imperialistas"?
- Las respuestas recibidas, lejos de ser "resúmenes", "síntesis" de lo que son contrarios a los nuestros, etc. fueron las siguientes:
- Defensa de la U. E. R. B.
- Construcción del socialismo.
- Lucha contra la guerra imperialista.

SOBRE ORGANIZACION OBRERA

Hace tiempo que en una reunión de delegados realizada en esta ciudad se resolvió hacer todo lo posible para sacar el órgano oficial de la FORA, teniendo en cuenta la necesidad imperiosa que había en sacarlo más seguido, para defenderse de la actual reacción y llevar a cabo la campaña por los presos, y sobre todas las cosas, para la orientación del movimiento de acuerdo con los principios que la FORA sustentó siempre y que los actuales acontecimientos de aquí y del resto del mundo no hacen sino confirmarnos en su eficacia para la lucha diaria, cuando son bien expresados por manos expertas y como aspiración a un mañana más libre. La clausura de nuestro diario "La Protesta" hace aún, si cabe, más imperiosa la necesidad de sacar el vocero de la FORA. La necesidad ésta es tan imperiosa y tan sentida por todos, que no creemos sea necesario argumentar mucho para convencer a los camaradas y a las organizaciones.

Bastará con que los camaradas y las organizaciones adheridas, y aun aquellas que siendo autónomas simpatizan con nuestros principios, hagan un pequeño esfuerzo para que ese propósito se cumpla rápidamente, y nosotros creemos que así se hará. A lo menos, así lo esperamos.

C. R. R. A.

El movimiento anarquista de la Argentina se va afirmando rápidamente sobre una sólida base de grupos afines, ayudados entre sí por una relación efectiva sobre la marcha misma de la propaganda y respondiendo a las necesidades imperiosas del propio desenvolvimiento de la obra proselitista emprendida y que hoy día reúne grandes probabilidades de fructificar en bien de la causa de la libertad y la justicia. La vasta red de grupos anarquistas cohesionados por zonas mediante los respectivos comités y unidos a la tarea del C. R. R. A. por la identificación de un espíritu de trabajo auspicioso y fecundo, permite vislumbrar en la Argentina un renacimiento del movimiento libertario, preñado de bellas posibilidades realizadoras. Lentamente, pero seguramente, van venciendo todos los obstáculos que la reacción y la dictadura oponen al movimiento anarquista, mediante la preparación sistemática de grupos capaces de desarrollar una amplia labor en la clandestinidad o influenciar revolucionariamente a los trabajadores de la FORA.

El C. R. R. A. ha evidenciado su capacidad organizadora y la eficiencia de sus métodos al mantener la ligazón con los más lejanos grupos de compañeros y, a pesar de la censura postal, hacer llegar la propaganda a todo el país. Su radio de acción se va ampliando cada día más, y la índole de sus tareas es múltiple. El informe regular que mediante circulares remite a los comités de zona de la región y a los grupos afectos, indica la multiplicidad de sus tareas y sus óptimos frutos benéficos para la causa de la Revolución Social Libertaria.

Dice la F. O. L. B. en su Último Boletín

En las industrias donde por diversas causas no exista una sociedad de resistencia, donde la organización está dirigida por los eternos traidores del proletariado, los jefes sindicales reformistas, esto: Unión Ferroviaria o Unión Tranviarios, o donde los respectivos sindicatos de la FORA estén obligados a actuar en la clandestinidad y estén clausurados sus locales, los obreros mismos en las fábricas y talleres, deben formar los grupos que organizan los movimientos por reivindicaciones inmediatas siguiendo las tácticas de acción directa. Si los jefes sindicales se oponen, hay que luchar por encima de los jefes. En todo momento estos movimientos podrán ligarse del resto del proletariado: la FORA se prestará su solidaridad! Repudiando a todos los políticos, exponiendo su libertad y su vida, combatiendo a los capitalistas, uniéndose a los demás trabajadores conscientes, sólo así se podrá ven-

cer! ¡Cread vuestros grupos de fábrica! Haced que ellas sean un foco de propaganda y de acción revolucionaria! ¡Dad así el ejemplo a los demás obreros, timoratos o inconscientes!

EN LOS BARRIOS OBREROS

Esta labor debe intensificarse en los barrios obreros. Si a algunos trabajadores no puede llegarse en las fábricas por el terror que en ellas impera o por no permitirlo la policía en casos de huelga, debe llevarse la propaganda a los barrios donde habitan. Allí, ante la miseria de sus hogares, ante el hambre de sus hijos, ante la evidencia de su terrible situación, ni un solo dejará de comprender qué es lo que debe hacer: Rebelarse. Organizarse. Luchar.

¡Por nuestras reivindicaciones económicas y sociales! ¡Contra el estado de sitio, que los capitalistas aprovechan para rebajar más los salarios! ¡Por la FORA!

Saludo a los Delegados

Hasta vosotros que os habéis reunido con el noble propósito de buscar los caminos que puedan salvar a los pueblos, empujados por las fuerzas oscuras de la barbarie social, del abismo cada vez más amenazador y cruento de la guerra, llegue nuestro caloroso saludo de adhesión solidaria.

Como representantes de fuerzas colectivas siempre preocupadas por combatir los flagelos sociales, intervenimos en el Congreso y firmamos juntos este manifiesto, como hombres libres que sienten el mismo anhelo de emancipación, unidos por una mayor afinidad de aspiraciones, deseamos que el Congreso anti-guerrero obtenga los mejores resultados, a los que se llegará si en verdad ANIMA AL CONGRESO, EN EL DESARROLLO DE SUS DELIBERACIONES, UNA ATMÓSFERA DE SERENIDAD CORDIAL, DE MUTUO RESPETO A LAS OPINIONES CONTRASTANTES Y DE LIBERTAD DE EXPRESION PARA TODAS LAS DISTINTAS TENDENCIAS.

Para nosotros, EN EL CAPITALISMO Y EN EL ESTADO, EN CUALQUIERA DE SUS FORMAS, RADICA LA CAUSA PRIMARIA DE TODA GUERRA. CUALQUIER GUERRA, POR OBRA DE ESTOS DOS FACTORES, ES O SE VUELVE IMPE-

RIALISTA, A TRAVÉS DEL ACAPARAMIENTO DE LOS MERCADOS O DE LAS CONQUISTAS TERRITORIALES.

Con este concepto, NUESTRA LUCHA ANTIBELICA SE RESUELVE EN LUCHA REVOLUCIONARIA, NO SOLO CONTRA CUALQUIER CLASE DE MILITARISMO, SINO TAMBIÉN Y SOBRE TODO CONTRA TODOS LOS CAPITALISMOS Y TODOS LOS ESTADOS.

Que el ejemplo heroico de los mártires nos sirva de aliento. Recordemos al estudiante anarquista Montorfano, de la Asociación Federalista Libertaria del Paraguay, que hace dos meses y medio afrontó valientemente el fusilamiento en Puerto Casado por su oposición activa a la guerra.

Guerra a la guerra y al militarismo! ¡Por la revolución socialista libertaria, a resistirnos contra las guerras próximas! ¡Viva la Internacional de la paz, del trabajo, de la igualdad y de la libertad!

Montevideo, Marzo de 1933.

(Del mensaje que las delegaciones de la minoría anarquista al Congreso de Montevideo dirigieron a todos los congresales, antes de iniciarse las sesiones).

Consolidemos la F.O.R.A.

Para combatir y superar la presente reacción que nos cerca y persigue tan silenciosamente no basta, aunque tiene su indiscutible importancia, la airada protesta callejera y el manifiesto vibrante y retador. Estas son formas que tienen su eficacia indudable y su fecunda trascendencia, máxime cuando se logra ampliar el radio de acción e interesar a elementos de ambientes extraños. Pero lo que en realidad constituye la base real y firme de la defensa de un movimiento obrero como el de la F. O. R. A. es la fortaleza de sus cuadros gremiales distribuidos por toda la región y listos para entrar en acción en cuanto las circunstancias lo exijan o las necesidades locales lo reclamen.

Consecuente con tal concepto formado sobre el sentido defensivo más eficaz que tiene la organización obrera, es que insistimos sobre la necesidad que existe de que los obreros agrupados se organicen a la fuerza de consolidar su sindicato respectivo, empleando todos los medios y todos los medios en consonancia con los fines que encierra su organización, como entes de unidad y libertad.

El F. O. R. A. irá sumando, merced a esta labor tenaz y perseverante, y proficua proselitismo, cuadros a sus cuadros de guerra, enriqueciendo la nómina de su gestión federalista al multiplicar sus núcleos y tener que dotarlos de la agilidad necesaria como para que cuando sobrevenga en el espíritu de independencia que le es propio y también de su condición vital. Los valores morales de esta praxis intensa al ir trayéndose a los cuadros de la F. O. R. A. la irán convirtiendo paulatinamente en una real y efectiva fuerza revolucionaria, capaz de irrumpir, cuando el momento lo reclame con premura, fuerza, cohesión, valor y heroísmo, impredecibles para oscurecer victoriosamente toda gestión de rebelión que el proletariado revolucionario y los anarquistas del país.

Para el 1º de Mayo

debe aparecer el esperado y trascendental libro de D. A. de Santillán: **LA F.O.R.A.** (Ideología y Trayectoria del Movimiento Obrero Revolucionario en la Argentina). Obra de 320 páginas, prologada por Juan Larrosa. Precio: \$ 1.00. Los compañeros e instituciones deben interesarse por su aparición, haciendo sus pedidos por adelantado.